



Dienstag, 10. August 2021 16h00

MEDIENMITTEILUNG

GÜTERTRANSPORT UNTER DER ERDE UND OPTIMIERUNGEN IM REGIONALEN PERSONENVERKEHR

Die nationalrätsliche Verkehrskommission nimmt wichtige Weichenstellungen für den Personen- und Güterverkehr vor: Der regionale Personenverkehr soll einfacher, effizienter und transparenter organisiert werden und das private Projekt für ein unterirdisches Gütertransportnetz erhält grünes Licht für die weiteren Planungen.

Die Aktiengesellschaft Cargo sous terrain (CST AG) plant bis 2045 ein unterirdisches Transportsystem für kleinteilige Güter, wie Vertreter der CST vor der Kommission erläuterten. Die Finanzierung dieses Netzes, für welches eine Gesamtlänge von ungefähr 500 Kilometern vorgesehen ist, liegt bei Cargo sous terrain.

Die innovative Idee von Cargo sous terrain stiess in

der Kommission auf Interesse, allerdings auch auf Skepsis insbesondere was die Wirtschaftlichkeit und Realisierungschancen des Projekts anbelangt. Da es sich um ein Projekt mit vielen Bezugspunkten zur Verkehrs-, Finanz- und Raumentwicklungs-politik in der Schweiz handelt, legt die Kommission grossen Wert auf klare und nachhaltige Rahmenbe dingungen. Die Detailberatung zum **Unterirdischer Gütertransport. Bundesgesetz (20.081)** wird die Kommission an ihrer nächsten Sitzung aufnehmen, den Beschluss einzutreten, fällte sie ohne Gegenstimmen.

Der regionale Personenverkehr ist das Herzstück des öffentlichen Verkehrs in der Schweiz. Er ist eine gemeinsame Aufgabe von Bund und Kantonen, mit der Beteiligung von zahlreichen Transport unternehmen in allen Regionen des Landes. Optimierungen an diesem System sind entsprechen zeitaufwändig und komplex. Der Bundesrat hat am 4. Juni 2021 eine Gesetzesänderung verabschie det, die mehr Klarheit, Transparenz und Effizienz im regionalen Personenverkehr (RPV) bringen soll:

Personenbeförderungsgesetz. Änderung (

21.039). Gleichzeitig unterbreitet er dem Parla ment einen Verpflichtungskredit von 4.35 Milliar den Franken (**21.035 Regionaler Personenver kehr 2022-2025. Verpflichtungskredit**), welcher die Hälften der ungedeckten Kosten im RPV für die Jah re 2022-2025 decken soll.

Die von der Kommission angehörten Vertreter/in nen der Kantone (KöV) und der Transportunterneh men (VöV) begrüssten die beiden Vorlagen über einstimmend. Entsprechend ist die Kommission dem Antrag des Bundesrates gefolgt und ohne Ge genstimmen auf beide Vorlage eingetreten. Die Detailberatung wird sie an ihrer nächsten Sitzung Ende August aufnehmen.

Ausserdem behandelte die KVF-N die vier gleichlautenden parlamentarischen Initiativen **19.504**

Munz, 19.505 Roduit, 19.506 Eymann und 19.507

TredeVergünstigte Tageskarten für Schulklassen.

Sie verlangen, dass Schülerinnen und Schüler im Rahmen von schulischen Anlässen zu einem vergünstigten Tarif den öffentlichen Verkehr benützen können. Die Branchenvertreter der öffentlichen Transportunternehmen Alliance Swisspass präsentierte den Kommissionsmitgliedern ein mögliches neues Angebot für Schulen, welches die Forderungen der parlamentarischen Initiativen aufnimmt. Die Kommission will an ihrer nächsten Sitzung über die konkrete Umsetzung befinden.

Weiter beantragt die Kommission mit 13 zu 10 Stimmen, der **parlamentarischen Initiative Suter.**

Für mehr Sicherheit, weniger Lärm und mehr Lebensqualität. Tempo 30 innerorts soll die Regel,

Tempo 50 die Ausnahme sein (21.441) keine Folge zu geben. Die Kommissionsmehrheit ist insbesondere der Ansicht, dass die Initiative in die Kompetenzen der Gemeinden und Kantone eingreifen würde. Eine Minderheit beantragt, der Initiative Folge zu geben. In ihren Augen ist Tempo 30 ein wirksames Instrument, um auf den Strassen innerorts für mehr Sicherheit und Ruhe zu sorgen und die Wohn- und Aufenthaltsqualität zu steigern.

Schliesslich hat die Kommission mit der betroffenen Branche und dem zuständigen Bundesamt eine Aussprache über die geplante Abschaltung der **UKW-Radiosender** geführt. Die KVF-N verlangt von der Verwaltung einen vertiefenden Bericht über die Folgen eines Marschhalts der geplanten Migration von UKW auf DAB+ und wird sich an der nächsten Sitzung Ende August abermals mit der Thematik auseinandersetzen.

AUTOR



KVF-N

Sekretariat der Kommissionen für Verkehr und Fernmeldewesen

CH-3003 Bern

www.parlament.ch

kvf.ctt@parl.admin.ch

AUSKÜNFTE



Michael Töngi,
Kommissionspräsident,
Tel. 079 205 97 65

Iris Hollinger,
stv. Kommissionssekretärin,
Tel. 058 322 94 61